## "La UJI participa en la revisión de los estatutos de las fiestas" - El Mundo Castellón al Dïa - 23/03/2019

**EVA ALCÓN RECTORA DE LA UJI** La máxima responsable del campus del Riu Sec apuesta por conjugar la tradición con la internacionalización en los festejos fundacionales

## «La UJI participa en la revisión de los estatutos de las fiestas»

CARMEN HERNÁNDEZ / CASTELLÓN

La primera rectora de la Universitat Jaume I de Castellón, Eva Alcón, declara que se siente muy castellonera. Aunque reconoce que su relación con el mundo de las fiestas no es muy intensa ya que sus obligaciones académicas no le han permitido dedicarles mucho tiempo, recuerda con cariño cuando de niña perteneció a la gaiata de su barrio y se vistió de castellonera. «A medida que fui creciendo y mis estudios me

exigían mayor dedicación me distancié un poco de los festejos», reconoce Alcón sugiriendo que

Pregunta.- ¿Qué es lo que más recuerda de las fiestas fundacionales?

Respuesta.— Mis recuerdos están ligados sobre todo a la época de mi infancia y son muy entrañables. Recuerdo las fiestas como días de alegría, muy vinculados con la familia. Luego, a medida que me fui haciendo mayor, las fiestas han sido siempre motivo de reencuentros con



La rectora de la UII. Eva Alcón, vestida de 'castellonera' cuando era niña.

amigos y una oportunidad para estrechar lazos con personas a las que no puedes dedicar tanto tiempo en otros momentos.

P.- ¿Cómo vive en los últimos años los festejos de la Magdalena?

R.– Intento aprovechar algunos días para reencontrarme con amigos y disfrutar juntos de la fiesta, pero también para intentar descansar de las obligaciones de mi cargo y dedicarme más a la familia.

P.- ¿Cómo cree que puede colaborar la UJI para alcanzar un mayor grado de internacionalización para las fiestas fundacionales y las tradiciones de Castellón?

R.- La UJI presume de su ciudad

y, por supuesto, de sus fiestas, que son un atractivo turístico de primer orden. Creo que ahí tenemos todavía mucho camino por recorrer.

La UJI participó en el Congreso Magdalenero y ahora lo hace, a través de nuestra vicerrectora de Cultura, en la revisión de los estatutos de las fiestas.

En la UJI tenemos una gran vocación internacional pero sin renunciar a nuestra señas de identidad más propias y en ese sentido las fiestas de la Magdalena son un ejemplo de cómo conjugar lo más propio con lo más internacional. Desde la universidad estaremos siempre dispuestos a apoyar las iniciativas en este sentido del Ayuntamiento y de la Junta de Festes de Castellón.

P.- ¿Qué opina del papel de la mujer en las fiestas?

R.- Creo que ha evolucionado conforme lo ha hecho la sociedad de Castellón, dando cada vez más protagonismo a la mujer en la gestión en términos de igualdad. El hecho de contar con una presidenta de la Junta de Festes que sea mujer por primera vez es un ejemplo claro de ello. Sin embargo, como en el conjunto de nuestra sociedad creo que todavía queda camino para alcanzar la igualdad real y efectiva, y con ese objetivo trabajamos también desde la Universitat Jaume I.